

Kleine Anfrage

der Abgeordneten Katja Hessel, Christian Dürr, Grigorios Aggelidis, Renata Alt, Nicole Bauer, Jens Beeck, Dr. Jens Brandenburg (Rhein-Neckar), Dr. Marco Buschmann, Dr. Marcus Faber, Daniel Föst, Otto Fricke, Thomas Hacker, Peter Heidt, Katrin Helling-Plahr, Markus Herbrand, Manuel Höferlin, Reinhard Houben, Ulla Ihnen, Olaf in der Beek, Gyde Jensen, Karsten Klein, Dr. Marcel Klinge, Daniela Kluckert, Pascal Kober, Carina Konrad, Konstantin Kuhle, Ulrich Lechte, Michael Georg Link, Alexander Müller, Roman Müller-Böhm, Dr. Martin Neumann, Bernd Reuther, Christian Sauter, Frank Schäffler, Matthias Seestern-Pauly, Frank Sitta, Judith Skudelny, Dr. Hermann Otto Solms, Bettina Stark-Watzinger, Katja Suding, Michael Theurer, Stephan Thomae, Dr. Florian Toncar, Sandra Weeser, Nicole Westig, Katharina Willkomm und der Fraktion der FDP

Vertragsverletzungsverfahren der Europäischen Kommission gegen die Bundesrepublik Deutschland

Die EU-Kommission hat hinsichtlich der ATAD-Richtlinie am 30. Januar 2020 ein förmliches Vertragsverletzungsverfahren gegen die Bundesrepublik Deutschland eingeleitet (Infringement Decisions of the European Commission, 2020, abrufbar unter: https://www.ec.europa.eu/atwork/applying-eu-law/infringements-proceedings/infringement_decisions/index.cfm?lang_code=EN&typeOfSearch=false&active_only=1&noncom=1&r_dossier=&decision_date_from=01%2F01%2F2020&decision_date_to=29%2F01%2F2020&d_type=1&EM=DE&DG=TAXU&title=&submit=Search, Stand: 30.01.2020).

Gegen das Gesetz zur Vermeidung von Umsatzsteuerausfällen beim Handel mit Waren im Internet hat die Europäische Kommission mit Aufforderungsschreiben vom 10. Oktober 2019 ein Vertragsverletzungsverfahren gegen Deutschland eingeleitet und dazu aufgefordert, die gesetzlichen Regelungen, die europäische Unternehmer belasten, binnen zwei Monaten zu widerrufen.

Wir fragen die Bundesregierung:

1. Wie viele Vertragsverletzungsverfahren wurden seit 2017 gegen die Bundesrepublik Deutschland eingeleitet?
 - a) Wie viele davon wurden aufgrund inhaltlich nicht ordnungsgemäß umgesetzter Richtlinien eingeleitet?
 - b) Wie viele davon wurden aufgrund einer nicht fristgerecht umgesetzten Richtlinie eingeleitet?

2. Wie viele aktuelle Vertragsverletzungsverfahren sind noch nicht abgeschlossen?
 - a) Wie viele dieser Vertragsverletzungsverfahren sind aktuell vor dem Europäischen Gerichtshof (EuGH) anhängig?
 - b) Wie viele dieser Vertragsverletzungsverfahren befinden sich aktuell noch im Stadium der außergerichtlichen Klärung im Rahmen des Artikels 258 des Vertrages über die Arbeitsweise der Europäischen Union (AEUV)?
3. In welchen Bereichen wurden Vertragsverletzungsverfahren eingeleitet (bitte nach der Zuständigkeit einzelner Bundesministerien aufschlüsseln)?
4. In wie vielen Fällen hat die Bundesregierung Maßnahmen eingeleitet, um von der Kommission gerügte Vertragsverletzungen zu beheben?
5. Gibt es Fälle, in denen die Bundesregierung auf die förmliche Stellungnahme der Kommission nach Artikel 258 AEUV untätig blieb und nicht reagierte (bitte nach Zuständigkeit der einzelnen Bundesministerien auflisten)?
 - a) Wie viele davon aufgrund inhaltlich nicht ordnungsgemäß umgesetzter Richtlinien?
 - b) Wie viele davon aufgrund einer nicht fristgerecht umgesetzten Richtlinie?
6. Welche Vertragsverletzung hat die Kommission im Fall der ATAD-Richtlinien konkret moniert (Infringement Decisions of the European Commission, 2020, abrufbar unter: https://www.ec.europa.eu/atwork/applying-eu-law/infringements-proceedings/infringement_decisions/index.cfm?lang_code=EN&typeOfSearch=false&active_only=1&noncom=1&r_dossier=&decision_date_from=01%2F01%2F2020&decision_date_to=29%2F01%2F2020&d_type=1&EM=DE&DG=TAXU&title=&submit=Search, Stand: 30. Januar 2020)?
7. In welcher Höhe ist die Bundesrepublik Deutschland seit 2017 vom EuGH zu Strafzahlungen verurteilt worden?
 - a) In welcher Höhe aufgrund inhaltlich nicht ordnungsgemäß umgesetzter Richtlinien?
 - b) In welcher Höhe aufgrund einer nicht fristgerecht umgesetzten Richtlinie?
8. Wie viele Vertragsverletzungsverfahren wurden seit 2017 insgesamt gegen andere Mitgliedstaaten eingeleitet?
 - a) Wie viele davon wurden aufgrund inhaltlich nicht ordnungsgemäß umgesetzter Richtlinien eingeleitet?
 - b) Wie viele davon wurden aufgrund einer nicht fristgerecht umgesetzten Richtlinie eingeleitet?

Berlin, den 12. Februar 2020

Christian Lindner und Fraktion